

Desarrollan Elecciones en las Secciones Sindicales

En cumplimiento del acuerdo del XIII Congreso de la CTC, que establece la celebración de elecciones dentro del movimiento obrero, mediante las asambleas de renovación o ratificación de mandatos, toda la región se encuentra trabajando arduamente desde el pasado día primero. Este plan concluirá el día 20 de junio.

En las asambleas, el primer paso que se tiene en cuenta, es la presentación de los candidatos; la confección de las candidaturas, que pueden estar integradas por cualquier afiliado al organismo sindical y posteriormente se efectúan las elecciones.

El método a seguir por la asamblea para la elección de sus nuevos dirigentes, es el que establece la democracia obrera: voto secreto y directo, al que sólo tienen derecho aquellos trabajadores que perte-

nezcan a la sección sindical.

El número de miembros de los ejecutivos sindicales ha de estar en correspondencia con la cantidad de obreros que componen el centro laboral. Así, en centros de 10 a 50 trabajadores, serán elegidos de 3 a 5 integrantes; de 51 a 100 trabajadores, deben nombrarse de 7 a 9 miembros; de 101 a 150, se elegirán 11 y más de 150, compondrán un ejecutivo sindical de 13 compañeros.

Previo a las asambleas sindicales, se celebraron seminarios de preparación del personal que dirigirá las mismas, donde se explicó detalladamente como debe ser este proceso. Fueron modelos de estas asambleas, la Planta "26 de Julio", Empresa Eléctrica, Fabrica de Refrescos, Empresa de Correos y la Dirección Municipal del MINED de Santa Rita.

● Raciel Pérez Martínez

Contingente Femenino atenderá áreas de tabaco

Un contingente femenino para atender áreas tabacaleras, será constituido en el municipio serrano de Guisa, donde se espera incrementar este año las plantaciones de tabaco en 16 caballerías, en vegas de agricultores pequeños y áreas estatales. Este aumento de siembra constituye más de un 50 por ciento con relación al pasado año.

Ahora se elevará a 30 el número de caballerías a plantar, y ello requiere la incorporación de nuevas mujeres para atender las vegas, tarea esta en la que trabajan la FMC y otros organismos de la región,

● Angel Sánchez Contreras

Celebrarán X Aniversario de los Consejos de Trabajo

Con una plenaria que se efectuará el próximo viernes en ésta ciudad, concurrirán en la provincia los actos saluatorios al X Aniversario de los Consejos de Trabajo y de entrega de diplomas a los jueces laborales con cinco o más años de labor.

En todos los municipales orientales se han estado celebrando eventos similares desde el mes de abril, que concluyen con una plenaria en el municipio cabecera de cada región.

Bayamo, es la última región en terminar sus asambleas. Provincialmente existen 3.894 Consejos de Trabajo que agrupan a más de 19 trabajadores que aplican la justicia laboral.

● Gerhard Mora



Abierto salón Exposición de Impresos y Propaganda

● Expuesto por el DOR Regional en los salones del CNC

Desde el 1 de junio está expuesta al público una exposición de impresos de propaganda del DOR del PCC regional, en la sala de Exposiciones de Cultura, frente al Parque de la Revolución y se mantendrá hasta el día 7 del propio mes.

Alberto Chang, responsable de propagandas del DOR regional, al ser abordado, expresó para este periódico: "El objetivo de esta Exposición es dar a conocer los trabajos de apoyo a las tareas que plantea la revolución, en el sentido de la propaganda, y además, mostrar los distintos impresos que se hacen tanto en carteles, volantes y comunicados".

Los mejores trabajos que se exponen serán enviados al salón provincial que se mostrará en Santiago en julio, como saludo al XXI Aniversario del ataque a los Cuarteles Moncada y Bayamo.

● Raciel Pérez Martínez

COMBATIENTES DEL CAUTO

ORGANO DE LA REVOLUCION - BAYAMO

Martes 4 de Junio de 1974 (Año del XV Aniversario)
AÑO VII NUM. 423

Falleció el Sargento Mambí Antonio Estrada

● Combatió en la Guerra del 95 en el Escuadrón "Céspedes"

A la edad de 99 años, falleció en esta ciudad el pasado 29 de mayo, el sargento del Ejército Libertador, Antonio Estrada.

Antonio Estrada, nació en Bayamo, el 13 de junio de 1875 y se incorporó al Ejército Libertador en el escuadrón "Céspedes", combatiendo a las órdenes del Capitán Juan Labrada.

El veterano mambí fue trabajador y revolucionario. Trabajó en diversos oficios, destacándose como tabaquero y músico.

En su vida se cuenta como un honor personal, el hecho de ser fundador de la Banda de Música de Bayamo, en la que militó desde sus inicios.

Su cadáver fue sepultado en la necrópolis de Bayamo el pasado 30 de mayo.

Jornada de Homenaje Maceo-Ché

Nuestro pueblo realizará hasta el 14 de junio la jornada nacional de homenaje a los combatientes revolucionarios, Antonio Maceo Grajales, el Titán de Bronce y a Ernesto Guevara de la Serna, el Ché.

Para esta actividad que forma parte de la Jornada de Giron al Moncada, los organismos trabajarán en el desarrollo y cumplimiento de sus planes.

A la par, habrán actos de carácter políticos, ideológicos y culturales, que tratarán sobre las vidas de estos dos revolucionarios, que aunque nacidos en épocas diferentes y distantes, llevaron en su trayectoria la misma definición.

Concurso Primero de Enero

La comisión de activistas de Historia del Departamento de Orientación Revolucionaria del Comité Central del Partido, ha convocado al concurso Primero de Enero correspondiente a este año, cuyo plazo de admisión vence el 31 de agosto.

En el concurso podrán participar los activistas de historia de todo el país, con trabajos que se ubicarán en los siguientes aspectos: biografía de mártires, historia regional y local, crónicas sobre las organizaciones de masas, CDR, FMC y ANAP y trabajos que recojan episodios y hechos de las luchas revolucionarias de nuestro pueblo, como huelgas, manifestaciones, desalojos campesinos, reivindicaciones femeninas, etc.

Por el contenido y extensión, estos trabajos serán ubicados en los géneros de monografía, ensayo, artículo, biografía y testimonio.

En la edición de la semana próxima publicaremos las bases.

1836-1905

El Generalísimo

(Tomado del libro "Máximo Gómez, cartas a Francisco Carrillo", Compilación hecha por la Dra. Hortensia Pichardo)

Máximo Gómez Báez nació en Bani, Santo Domingo, el 18 de noviembre de 1836. Al producirse la invasión haitiana a su patria tomó las armas y recibió su bautismo de fuego en Santomé. Llegó a ser comandante de las reservas dominicanas del ejército español, grado al que renunció después, alrededor de 1865, cuando emigró a Cuba con su familia.

Ya en 1867 participaba en actividades conspirativas en Bayamo, «para pelear por la libertad del negro».

Desde los inicios de la Guerra Grande se incorporó al Ejército Libertador, al principio como sargento. Logró transformar el machete, de instrumento de trabajo, en arma fundamental del guerrillero.

Enseñaba con el ejemplo. En cada acción bélica que dirigió marchó valientemente a la vanguardia. "En una guerra — decía — un hombre es un número; la idea lo es todo".

El periódico «La Revolución», de New York, dice en noviembre de 1868: "Entre los muchos hombres que levantan en su carro de fuego el Dios Marte... está el dominicano Máximo Gómez, que con su valor temerario en el Pino de Baire ha sido la admiración, no sólo de los soldados de la libertad, sino también de los del despotismo".

Construyen Sala-Teatro en Bayamo

• Se levanta en la antigua Iglesia de la Luz.

Una nueva sala teatro, con capacidad para 200 espectadores, se está construyendo en la ciudad de Bayamo por personal especializado, que espera tener concluida la primera parte de la obra para el próximo 26 de Julio.

La construcción se está llevando a cabo en el local que ocupó la "Iglesia de la Luz", centenario edificio de más de cuatro siglos de existencia.



mo".

Emigró al firmarse la Paz del Zanjón, y en medio de vicisitudes tremendas, elaboró un proyecto de alzamiento con Maceo en los años 80. Sin arredrarse por el fracaso de este plan, se mantuvo en disposición de pelear de nuevo por Cuba cuando llegara la hora.

Escogido como General en Jefe del nuevo Ejército Libertador, reverdeció en la guerra del 95 sus laureles de estratega guerrillero. Realizó con Maceo la invasión de occidente y operó con maravillosa sagacidad en el centro de la isla en los últimos y decisivos años de la guerra, contra fuerzas infinitamente superiores en número y armamento.

Máximo Gómez, tan grande como soldado, fue un escritor de cuerpo entero. En su correspondencia, brillante ejemplo de literatura epistolar; en sus proclamas, admirables modelos de elocuencia militar; sus folletos, en artículos sueltos, se revela pintoresco y preciso como escritor. Pueden anotarse: "El viejo Eduá o mi último asistente"; "El héroe de Palo Seco"; "Odisea del General José Maceo"; "Mi Escolta"; "Convenio del Zanjón"; "Diario de Campaña" y un copioso epistolario.

El Generalísimo falleció en la Habana el 17 de junio de 1905.

Joaquín Noguerras, técnico de la restauración y preparación del nuevo centro de cultura para nuestra región, expresó que todos los trabajadores comprometidos en la edificación, esperan con entusiasmo poder saludar el XXI Aniversario del asalto a los cuarteles de Santiago de Cuba y Bayamo, con la primera parte del trabajo terminado.

• Raciol Pérez Martínez

De Todas Partes

La brigada No. 1, FMC-ANAP de la base campesina "Alvaro Morales", del municipal Santa Rita, trabajó 120 horas voluntarias en siembra de frutos menores. Dicha tarea está dedicada a saludar la actual Jornada de Girón al Moncada - Lorenzo Carrasco. ★ Los

alumnos y maestros de la escuela "Víctor M. Reyes", de Arroyo Hondo, del municipal Jiguaní, efectuaron en días pasados un maratón de limpieza y embellecimiento en dicha escuela, como parte de sus actividades dentro de la Jornada de Girón al Moncada, que se está desarrollando en nuestra región.

Miguel Kile. ★ Los obreros del combinado agrícola de la granja "Manuel Pedreira", terminaron la meta que se habían trazado de sembrar una caballería de caña, así como la fertilización de la misma.

Idelfonso Ortega. ★ El pasado día 24 de mayo se efectuó en las 13 bases campesinas del municipal Santa Rita un control y ayuda por parte de la región, con vista a mejorar el trabajo. - Elena Pérez.

★ Militantes de la Unión de Jóvenes Comunistas y pecuarios de Guasimilla, municipal Cauto Embarcadero, se movilizaron en días pasados a la limpia de caña, para saludar la jornada Maceo-Ché, próxima a celebrarse. Esta tarea fue realizada en áreas de la granja "Manuel Verdecia". - Luis Rondón

★ Los alumnos de la Escuela Provincial de Hostelería "Nito Ortega", de Jiguaní, celebraron en días pasados distintas actividades deportivas programadas en saludo al III Congreso de la UPEC. - César

Jorge Pérez. ★ Con la presencia del Ejecutivo Regional de la UPC, así como el municipal, se efectuó en Guisa una asamblea para informar como quedó constituido el ejecutivo de la UPC en dicho municipal, de acuerdo con la nueva estructura. En la misma actividad fue presentada públicamente la nueva dirección de ese organismo.

Eriberto Carrazana. • Más de 50 horas en labores de limpieza y pintura de vaquerías, aportaron en días recientes las federadas y pioneros del poblado de Casibacoa, del municipal Bayamo. Las mismas se realizaron como saludo a la Jornada de Girón al Moncada. Francisco Ramos.

Saludan el II Congreso de la FMC

Como parte del plan de saludo al II Congreso de la FMC, que se celebrará en noviembre próximo, las federadas de la base campesina "Marianito Tamayo" realizaron movilizaciones a tareas de embellecimiento y limpieza, en la que lograron aportar 180 horas voluntarias.

De igual manera, federadas del distrito número 10, La Cuchilla, del municipal Bayamo, se movilizaron a la siembra de caña, recogida de frutos menores y otras labores productivas, donde trabajaron más de 80 horas voluntarias.

© Bertha Veranes y Leyla Reyes

Trabajan CDR de Jiguaní para elegir "Destacados"

Los Comités de Defensa de la Revolución del municipal Jiguaní, están realizando las tareas preparatorias con relación a la selección de «Cederistas Destacados» en ese municipal.

Atendiendo a esta importante actividad se distribuye por cada CDR las planillas que tienen los requisitos del cederista destacado, cuya guía consta de cinco aspectos fundamentales.

© Puritza Carmenate

Eligen CDR Destacado en Construcciones

En el último chequeo de las actividades de construcción de los CDR del municipal Bayamo, fue seleccionado como el más destacado, al CDR número 2, del zonal 40, de este municipal.

Este CDR, que lleva el nombre del mártir Julito Díaz, participa activamente en las tareas de construcciones.

En esa misma reunión fueron dadas a conocer las orientaciones de carácter general que establecen la selección de «Cederistas Destacados».

© Juan Labrada

Deportivas

FOR RUBEN PACHECO

Ocupa Mabay primer lugar en la 1ra. Categoría

Hace ya tres semanas se desarrolla en nuestro regional el Campeonato de Beisbol Primera Categoría.

La justa presenta, en su tercera semana, al equipo de Mabay en primer lugar, invicto con cinco victorias sin derrotas; mientras Santa Rita A, Bayamo-Distrito 1, establecen un empate en el segundo puesto.

El conjunto del Distrito 2, de

Bayamo, dividió honores en la jornada dominical, en doble juego celebrado frente al equipo Bayamo-Distrito 1.

La tabla de posiciones, se presenta así:

Equipos	G	P
Mabay	5	0
Santa Rita A	5	1
Bayamo-Distrito 1	5	1
Bayamo-Distrito 2	4	2

Explican a estudiantes importancia de las carreras agropecuarias

Con la intervención de técnicos en especialidades agropecuarias y carreras industriales, se celebran en los centros secundarios de toda la región encuentros con estudiantes incorporados al Movimiento por la Revolución Técnica.

Esta actividad tiene la finalidad de interesar a los alumnos en el estudio de las carreras agropecuarias e industriales, fundamentalmente en café, cacao, forestal, caña, arroz, veterinaria, inseminación artificial y ganado vacuno, priorizadas entre las agropecuarias y soldadura y fundición, comprendidas entre las industriales.

Los técnicos ofrecen en los círculos, por otra parte, amplia información sobre las becas destinadas a la región, y en especial acerca de las priorizadas

© César Ramos Aguilera

Celebran triunfo de Cauto Embarcadero

Los integrantes del Comité de Defensa de la Revolución número 5, de Cauto Embarcadero realizaron una actividad cultural, dedicada a festejar el triunfo de ese municipal en las tareas de limpieza y embellecimiento.

El municipal fue declarado el más destacado de esta importante tarea, mediante el chequeo realizado al efecto.

© Luis Rondón

TU OANCION

EL DIA QUE ME QUIERAS

Canta: Carlos Gardel

Acaricia mi ensueño
el suave murmullo de tu suspirar;
como ríe la vida
si tus ojos negros me quieren mirar
Y si es mío el amparo
de tu risa leve,
que es como un cantar,
ella aquieta mi herida,
todo, todo se olvida.

El día que me quieras,
la rosa que engala
se vestirá de fiesta,
con su mejor color,
y al viento las campanas
dirán que ya eres mía
y locas las campanas
recordarán tu amor. (1)

La noche que me quieras,
desde el azul del cielo,
las estrellas celosas
nos mirarán pasar
y un rayo misterioso
hará nido en tu pelo,
luciérnagas curiosas que verán
que eres mi ensueño. (2)

(Hablado) El día que me quieras
no habrá más que armonía,
será clara la aurora
y alegre el manantial,
tráserá quieta la brisa
rumor de melodía
y nos darán las fuentes
sus cantos de cristal.

El día que me quieras
endulzará sus cuerdas
el pájaro cantor,
florecerá la vida,
no existirá el dolor

La noche que me quieras...
(Se repite la 1 y 2)

LAS MICROBRIGADAS

POR RACIEL PEREZ MARTINEZ

Las construcciones surgieron como una necesidad social y su aparición se remonta casi a los mismos orígenes del hombre, pues éste, en su constante lucha contra la naturaleza, necesitaba ya protección.

Hoy en día, las construcciones abarcan un sector importante en la perpetuación y desarrollo de la especie humana. En Cuba, con el advenimiento de la Revolución Socialista, se tomó en serio el problema de la vivienda, algo que golpea al mundo de hoy, con una población que se prolifera a pasos agigantados.

Las microbrigadas — agrupaciones de obreros de un sector que construyen viviendas para sus necesidades — surgieron como solución de masas. En Bayamo comenzaron en enero de 1972 las de El Combate de Uvero, Construcción Industrial y DESA, y en junio del mismo año trabajaban las del Poder Local, MININT, FAR, Maquinaria Agrícola e Inseminación Artificial. Actualmente están construyendo 19 microbrigadas, con 496 microbrigadistas en su seno.

A fuerza de coraje, y con la inventiva a cada paso de las edificaciones; los nuevos constructores tienen como plan para 1974 iniciar 96 viviendas, con posibilidades reales de lograr 130 para obtener

136 por ciento de cumplimiento.

En cuanto a entrega su plan es de 88 viviendas y también puede sobrecumplirse, pues existen edificios como Construcción Industrial con el 79 por ciento de su obra terminada, la de Maquinaria del INRA, al 77 por ciento; Inseminación Artificial, al 58 por ciento y la de Transporte con posibilidades de terminarse este año y para entonces se elevará a 124 viviendas entregadas, con un cumplimiento del 140 por ciento.

Algo destacable es la fundación de verdaderas escuelas formadoras de operarios en cada edificio en construcción. Cada microbrigada, compuesta de 33 miembros, llega a la zona de construcciones «en pañales» pero el deseo, la abnegación y la inteligencia de cada cédula microbrigadista hace posible el avance de estas obras eminentemente sociales.

Constitución de una Microbrigada

- 1 Jefe de Brigada
- 1 Electricista
- 1 Plomero
- 1 Cabillero
- 3 Carpinteros
- 10 Albañiles
- 16 Cooperarios

En la práctica no funcionan así y toman características propias.

Todas las microbrigadas están agrupadas bajo una dirección a nivel de región, controladas por técnicos en construcciones y jefes de ejecuciones.

El reparto de los edificios terminados se efectúa analizando las necesidades reales, actividades y condiciones de cada trabajador del centro de trabajo a que pertenece la microbrigada y después de un previo y minucioso análisis colectivo, realizado en asamblea, se hace la aprobación.

Un obrero microbrigadista, por pertenecer a ésta no le da derecho a obtener viviendas, también se expondrá al juicio del colectivo obrero en su opción.

De acuerdo con el planteamiento hecho por Fidel en el XIII Congreso, entregar un apartamento a familias chilenas y latinoamericanas en general, por cada edificio terminado, como sentir del pueblo cubano en su carácter internacionalista, Bayamo se ha comprometido a entregar 10 viviendas y actualmente hay 4 listas para albergar familias de hermanos de América Latina.

Procesan hojas de tabaco en Guisa

Un centro que facilita humedecer, seleccionar y planchar hojas de tabaco procedentes de las vegas de Pinar del Río y Oriente, está en funcionamiento en Guisa; integrado en su mayoría por mujeres.

En esta fase previa a la fabricación del tabaco se mantuvo el índice de calidad en la primera quincena de mayo al 94 por ciento de lo programado.

Laboran en esa unidad de la Empresa Cubana del Tabaco 92 mujeres en su mayoría de nueva incorporación a esta actividad, y 25 hombres. Ultimamente las organizaciones políticas y el frente femenino han logrado grandes éxitos en la disminución del ausentismo, al reducirlo al 2 por ciento.

© Gerhard Mora

Actividades de la UPEC en saludo al III Congreso

En el municipal Jiguaní quedó inaugurado el sábado una Exposición de FOTOS Premiadas en Concursos Nacionales e Internacionales, como parte de las actividades de la UPEC Regional en saludo al III Congreso Nacional de esa organización, que se efectuará en la Habana los días 27, 28 y 29 de junio.

La exposición está situada en la sala del Consejo Municipal de Cultura de Jiguaní.

En los próximos días, los periodistas de la región discutirán las tesis elaboradas para el III Congreso y elegirán sus representaciones al conclave nacional de la Unión de Periodistas de Cuba.

Encuentro de Equipo de Solidaridad

Con la participación de 9 municipales de la región Bayamo, se realizó el primer Encuentro de Equipos de Solidaridad con Indochina, en el que fueron presentadas 21 ponencias correspondientes a los niveles B y C.

Durante el encuentro fueron premiados los mejores trabajos de los niveles B y C.

En el nivel B, el primer lugar lo alcanzó el equipo de solidaridad de la Federación de Mujeres Cubanas de Vado del Yeso y en el equipo C, el lugar cimero correspondió al equipo de la ANAP de Maguayo, Bueycito.

Se expresaron menciones a los equipos de los CDR de Cauto Cristo y Hoyo de Pipa, de Guisa.